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Yo quiero, en primer lugar, agradecer a todos los ejecutivos con quienes hemos 
compartido hoy en la mañana, conjuntamente con el vicepresidente de CORFO, 
Gonzalo Rivas, y con la secretaria ejecutiva del Comité de Inversiones Extranjeras, 
Karen Poniachik.  
 
Hace dos años aproximadamente estuvimos en Silicon Valley. En ese momento 
señalamos nuestra decisión de hacer un tremendo esfuerzo para que Chile se abra al 
mundo en este nuevo siglo. Y lo que aquí tenemos a mis espaldas, bastante bien 
cubiertas por este grupo de ejecutivos, son precisamente más de 20 empresas a nivel 
internacional que han apostado y elegido a Chile para, desde aquí, servir al mundo. 
Aquí estamos hablando de 20 de las principales empresas multinacionales. Hace sólo 15 
días, una de ellas, Citigroup, abrió una de sus oficinas para el desarrollo de softwares.  
 
Aquí tenemos una gama muy amplia. A partir de lo que hemos hecho con ellos, hemos 
intercambiado ideas sobre los temas que tenemos, las cosas que tenemos que mejorar, 
porque en definitiva Chile compite con otros países en el mundo para poder exportar 
como ellos hoy día están exportando. Aquí hoy estas empresas están exportando más de 
20 millones de dólares anuales y están dando trabajo a más de 1.500 ingenieros de alto 
nivel.  
 
Espero que, de aquí a tres años, estas cifras aumenten sustantivamente: que estén 
exportando 150 millones de dólares y que haya aproximadamente unos 3 mil a 3 mil 
quinientos ingenieros trabajando. Y hacia el 2010, si hacemos las cosas bien, esto se 
puede quintuplicar, multiplicar por 5. Ese es el desafío. 
 
Para lograr esto, lo que estamos haciendo en este momento es el anuncio de que el 
próximo 8 de enero se va a lanzar una gran campaña ""Chile: país plataforma"", que 
tiene que ver con los recientes acuerdos legislativos en el Parlamento, que tiene que ver 
con la calidad de nuestra infraestructura en materia de telecomunicaciones, con el nivel 
de nuestros ingenieros, de nuestros técnicos, tanto desde el punto de vista de su 
capacitación, como también de la competitividad que tienen del punto de vista salarial a 
nivel internacional.  
 
Conjuntamente con lo anterior, tenemos que seguir perfeccionando nuestras 
instituciones. Por lo tanto, ""Chile: país plataforma"" se inscribe a dos años de Silicon 
Valley, primero, como una muestra de lo que hemos hecho, que está aquí, para que el 
país lo vea; y segundo, de lo que vamos a seguir haciendo, de los pasos que tenemos 
que dar, de las mejoras que tenemos que introducir al aparato del Estado, de las mejoras 
que tenemos que introducir en parte de nuestra legislación y, también muy importante, 



de los nuevos acuerdos que tenemos que seguir logrando. 
 
""Chile: país plataforma"" es resultado de un país que se abre y que tiene un conjunto de 
acuerdos de libre comercio y que está negociando otros. Se negocia con la fuerza y la 
pasión que se hace para defender un país. Se negocia también con la fuerza y la pasión 
indispensable para entender que es importante atreverse a dar pasos, como se han 
atrevido los que están aquí a mis espaldas. 
 
Por lo tanto, junto con agradecer lo que ellos, sus empresas, han hecho y lo que están 
haciendo en Chile, quisiera señalar que este gran emprendimiento que hacemos a partir 
del 8 de enero tiene que ver entonces con una nueva etapa, dos años después. El éxito 
que tuvimos dos años atrás se refleja en lo que hoy tenemos. A partir de ese éxito, creo 
que podemos seguir construyendo. 
 
En la reunión, ellos han planteado con mucha franqueza determinados ámbitos que 
tenemos que mejorar. Plantearon temas de flexibilidad laboral; plantearon temas de 
carácter impositivo; plantearon temas de carácter administrativo, en todos los cuales 
esperamos poder avanzar de común acuerdo. 
 
Se está abriendo paso a un nuevo mundo y el nuevo mundo está reflejado por lo que 
ellos han hecho en estos años. Estamos muy satisfechos. Plantearon temas desde el 
punto de vista educacional: la necesidad de mayor bilingüismo en nuestros egresados de 
enseñanza media y ese es el tipo de cosas a las cuales tenemos que dar particular 
atención. 
 
Muchas gracias. 
 
Declaraciones de S.E.: 
 
P: ......Negociaciones con Estados Unidos 
 
S.E.: Bueno, los acuerdos se terminan cuando tienen que terminarse. Mientras tanto, se 
está negociando. O sea, mi único comentario que le puedo hacer es que se está 
negociando, ¿verdad? Esto es como en un contrato de cualquier naturaleza, hay que 
acercar a las partes, y mientras las partes no lleguen a un punto común, hay que seguir 
negociando. 
 
Pregunta: ........... 
 
S.E.: Es todo tan relativo, ¿verdad? Ayer estábamos más cerca que anteayer. Y anteayer 
estábamos más cerca que antes de anteayer. En eso consiste el proceso, de ir 
acercándose. Ahora, uno espera que al final el acercamiento sea completo. 
 
Pregunta: ......¿qué le pasó a la Concertación? 
 
S.E.: ¿La Concertación?, una sola referencia quiero decir. Yo fui elegido por un 
programa, por una coalición de partidos, y lo que estoy haciendo hoy es una buena 
respuesta, fíjese. Esto que estoy haciendo hoy tiene que ver con mi compromiso con esa 
coalición. Y, por lo tanto, esa coalición existe, en tanto tenemos que seguir haciendo el 
programa por el cual a mí se me eligió. Creo que eso es lo que le da seriedad a los 



países, lo que le da contundencia. Si Chile está donde está, y está muy bien, mire usted 
lo que tengo a mi espalda, es porque hemos tenido esa capacidad de continuidad. Que 
hay turbulencias, hay ruidos, hay cosas, por cierto, pero el liderazgo consiste en tener 
claras las metas. Y aquí las tenemos tan claras, como que estamos en esto, y en un rato 
más vamos a hacer otro tema distinto, que era muy importante del punto de vista de la 
coalición, que es el fin de la censura cinematográfica. 
 
Como ustedes ven, con esto o con lo que viene después, estamos demostrando cómo los 
valores que dan origen a la coalición, están vivos y, más importante, se cumplen.  
 
Pregunta: ¿Cuál es la estrategia para.... la inversión extranjera, que favorezca a su 
programa ""Chile: país plataforma""? 
 
S.E.: Bueno, la estrategia, lo que hemos venido haciendo en todos estos años. Aquí tiene 
usted una buena respuesta. Tenemos una legislación, a lo cual hice referencia, en que 
tenemos un nivel educativo alto, en que tenemos un sistema de infraestructura en 
telecomunicaciones, en que tenemos un país con una estabilidad macroeconómica, o 
como me dijo uno de los que aquí está presente, que cuando llegan los ejecutivos 
extranjeros, los invita a salir de noche, y salen tranquilos por la calle. Eso es parte de 
nuestro acervo. O, de vez en cuando llevarlos a Santa Cruz y ver nuestros viñedos. Es 
otra parte.  
 
Vale decir, usted compite hoy día con todo. Cuando usted quiere invitar a que vengan 
acá a La Moneda, entran por una calle y salen por la otra. ¿En cuántos Palacios 
Presidenciales del mundo se puede hacer? Esos son los capitales.  
 
Y lo que tenemos que hacer es mostrar. Si lo mostramos, vamos a tener éxito, como 
hasta ahora lo hemos tenido. Y creo que eso es lo que tenemos que aprender a preservar 
y aprender a distinguir el polvo de la paja. A ratos nos confundimos con el polvo y no 
vemos..... 
 
Pregunta. ¿Qué se va a hacer con el objeto de incorporar el bilingüismo que se necesita 
para una mayor integración......? 
 
S.E.: Ah, bueno, eso tiene que ver con los programas educativos..... 
 
Pregunta: ¿Se va a establecer una......? 
 
S.E.: Por eso estamos .... del Ministerio de Educación. Gracias. 


